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I. - DISCUSSION

M. Goutry rappelle que, lors de la discussion du
projet de budget général des dépenses pour l'année
budgétaire 1994, le ministre de l'Intégration sociale,
de la Santé publique et de l'Environnement n'a pas
pu donner de réponse complète à une série de ques-
tions qui lui étaient posées au sujet de la sec-
tion 24 - Division 52 (Direction générale des presta-
tions familiales et des allocations aux handicapés).

L'intervenant estime que les réponses manquan-
tes doivent être fournies à la Commission à l'occasion
de l'examen de ce budget administratif.

Il déplore que la Commission n'ait pas l'occasion
de s'entretenir aujourd'hui avec le ministre de l'Inté-
gration sociale des problèmes posés par les alloca-
tions aux handicapés.

M. Olivier formule la même remarque et estime
que les réponses complètes doivent être insérées
dans le présent rapport.

Le Président, M. Flamant, signale que la proposi-
tion de loi de M. Goutry modifiant la loi du 27 février
1987 relative aux allocations aux handicapés en vue
d'accélérer l'examen des dossiers (Doc. n° 1133/1)
sera examinée par la commission le mercredi 12 jan-
vier 1994.

L'examen de cette proposition offrira l'occasion de
débattre les problèmes qui se posent dans ce secteur
avec le ministre concerné.

Le ministre des Affaires sociales ajoute que le mi-
nistre de l'Intégration sociale met le texte suivant à
la disposition du rapporteur:

REPONSES AUX QUESTIONS POSEES LORS
DE L'EXAMEN DU BUDGET GENERAL DES DE-
PENSES POUR L'ANNEE BUDGETAIRE 1994-
SECTION 24 - PREVOYANCE SOCIALE-DIVI-
SION 52 - DIRECTION GENERALE DES
PRESTATIONS FAMILIALES ET DES ALLOCA-
TIONS AUX HANDICAPES.

1. Problématique des expertises médicales

Neuf médecins-inspecteurs francophones ont été
engagés dans le courant du second semestre 1993,
sur la base de la réserve de recrutement existante.
Aucune affectation n'a été décidée jusqu'à présent,
ces médecins étant en période de formation.

En néerlandais, il n'existait aucune réserve. Un
examen de recrutement a été organisé par le Secréta-
riat permanent de recrutement: les médecins néer-
landophones seront engagés aussi rapidement que
possible dans le respect des procédures applicables.

[2]

I. - BESPREKING

De heer Goutry herinnert eraan dat tijdens de
bespreking van het ontwerp van algemene uitgaven-
begroting voor het begrotingsjaar 1994 aan de minis-
ter van Maatschappelijke Integratie, Volksgezond-
heid en Leefmilieu verscheidene vragen werden
gesteld met betrekking tot sectie 24 - Mdeling 52
(Algemene Directie van de gezinsbijslag en uitkerin-
gen aan gehandicapten) waarop toen niet onmiddel-
lijk een volledig antwoord kon worden verstrekt.

Spreker meent dat de Commissie naar aanleiding
van het onderzoek van onderhavige administratieve
begroting, in kennis moet worden gesteld van de nog
ontbrekende antwoorden.

Hij betreurt dat de Commissie niet de gelegenheid
krijgt om vandaag met de minister van Maatschap-
pelijke Integratie van gedachten te wisselen over de
problemen inzake tegemoetkomingen aan gehandi-
capten.

De heer Olivier sluit zich hierbij aan. Hij is van
oordeel dat de volledige antwoorden in onderhavig
verslag moeten worden opgenomen.

De voorzitter, de heer Flamant, stipt aan dat het
wetsvoorstel van de heer Goutry tot wijziging van de
wet van 27 februari 1987 betreffende de tegemoetko-
ming aan gehandicapten met het oog op een snellere
afwerking van de dossiers (Stuk nr 1133/1) door de
Commissie voor de Sociale Zaken zal worden bespro-
ken op woensdag 12 januari 1994.

Zulks zal de gelegenheid bieden om met de betrok-
ken minister te debatteren over de problemen in deze
sector.

De minister van Sociale Zaken deelt vervolgens
mee dat de minister van Maatschappelijke Integra-
tie volgende tekst ter beschikking stelt van de rap-
porteur :

ANTWOORDEN OP DE VRAGEN DIE WER-
DEN GESTELD TIJDENS DE BESPREKING VAN
DE ALGEMENE UITGAVENBEGROTING VOOR
HET BEGROTINGSJAAR 1994 - SECTIE 24 - SO-
CIALE VOORZORG - AFDELING 52 - ALGEMENE
DIRECTIE VAN DE TEGEMOETKOMINGEN AAN
GEHANDICAPTEN

1.Het geneeskundig onderzoek

In de tweede helft van 1993 werden negen fransta-
lige artsen-inspecteurs in dienst genomen. Daarvoor
werd uit de bestaande wervingsreserve geput. Die
artsen volgen op dit ogenblik een opleiding en kregen
dus nog geen bepaalde functie toegewezen.

Bij de Nederlandstaligen beschikte men niet meer
over een wervingsreserve. Het Vast Wervingssecre-
tariaat heeft dan ook een examen georganiseerd. De
nederlandstalige artsen zullen conform de vigerende
procedures zo snel mogelijk in dienst worden geno-
men.



L'engagement de ces 22 médecins-inspecteurs per-
mettra de réduire le délai de réalisation des experti-
ses médicales, tant au niveau des allocations qu'en
matière d'octroi de certaines exonérations (1'.V.A.,
taxe de circulation, radio T.V. redevances par exem-
ple),

Un planning a été établi pour aboutir à un délai
moyen d'instruction des dossiers de 7 mois à
fin 1994.

Un effort spécial devra être consenti par les méde-
cins statutaires du Service médical. Le ministre es-
compte en effet la réalisation par ceux-ci de 9.000 ex-
pertises en plus que les réalisations 1992, soit au
total 22.000 expertises en 1994, tandis que les méde-
eins désignés effectueraient pour leur part environ
60.500 expertises en 1994.

En outre, autre élément important à prendre en
considération, la révision générale des dossiers (qui
impliquait chaque fois une nouvelle expertise) des
bénéficiaires des allocations octroyées dans le cadre
de l'arrêté royal du 24 décembre 1974 avec examen
de leurs droits en application de la loi du 27 février
1987 s'est terminée en 1993. Plus de 50.000 experti-
ses (soit en moyenne 10.000 par année) ont ainsi été
effectuées au cours des années 1989 à 1993.

Le temps que les médecins consacraient aux ex-
pertises dans le cadre de cette opération « révision
générale » pourra désormais être consacré en 1994
aux expertises découlant des demandes d'allocations
ou des demandes d'exonération de taxes diverses.

Le délai de réalisation des expertises médicales en
sera raccourci d'autant.

La déconcentration du service médical s'est opérée
progressivement. Quatre centres régionaux sont opé-
rationnels: Anvers, Liège, Namur et Charleroi. Si
trois centres fonctionnent déjà en Wallonie, il s'agit
uniquement de l'effet du hasard parce que des locaux
appropriés et bien situés ont été trouvés plus rapide-
ment.

Outre ces centres, les médecins disposent d'un
large éventail de locaux en province.

D'autres centres auraient déjà pu être ouverts
actuellement si la Régie des Bâtiments n'avait connu
les problèmes que chacun connaît.

La ministre est fermement décidée à introduire un
dossier au Conseil des Ministres afin de débloquer la
situation et de poursuivre le processus de déconcen-
tration à Bruges, Gand, Hasselt, Mons et Bruxelles,
tout en examinant les possibilités d'utiliser l'infras-
tructure d'autres services publics chargés également
d'expertises médicales, compte tenu aussi de la fu-
sion annoncée des départements de la Prévoyance
sociale et de la Santé publique.

L'objectif est donc de disposer au plus tôt d'une
infrastructure améliorée pour réaliser, beaucoup
plus rapidement et de façon homogène, les expertises
médicales.

Disposer d'une méthodologie adéquate est aussi
important: c'est l'objet entre autres de l'étude médi-
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Als die 22 artsen-inspecteurs eenmaal in dienst
zijn, zal de tijd voor de uitvoering van het geneeskun-
dig onderzoek korter zijn, zowel voor de toekenning
van uitkeringen als voor het verlenen van bepaalde
vrijstellingen <BTW, verkeersbelasting, kijk- en luis-
tergeld ...).

Volgens de nieuwe planning moeten de dossiers
tegen eind 1994 in gemiddeld zeven maanden de
deur uit kunnen.

De vaste artsen van de medische dienst zullen een
extra inspanning moeten leveren. De minister gaat
er immers van uit dat zij zo'n 9000 dossiers meer
zullen onderzoeken dan in 1992, wat het totaal voor
1994 op 22.000 brengt. De aangestelde artsen moe-
ten in 1994 zo'n 60.500 dossiers behandelen.

Een ander belangrijk aspect waarmee rekening
dient te worden gehouden is het feit dat de algemene
controle (met telkens een nieuwonderzoek) van de
dossiers van uitkeringstrekkers op grond van het
koninklijk besluit van 24 december 1974 en met
onderzoek van hun rechten op grond van de wet van
27 februari 1987 in 1993 is afgerond. Tussen 1989 en
1993 werden in dat verband meer dan 50.000 dos-
siers onderzocht (wat overeenstemt met zo'n 10.000
per jaar).

De tijd die de artsen nodig hadden voor de algeme-
ne controle komt in 1994 dus vrij voor het onderzoek
van aanvragen voor uitkeringen of voor vrijstelling
van diverse belastingen.

De tijd die nodig is voor de uitvoering van het
geneeskundig onderzoek zal dan ook in dezelfde
mate afnemen.

De medische dienst werd geleidelijk gedecentra-
liseerd. Op dit ogenblik wordt al in vier gewestelijke
centra gewerkt: Antwerpen, Luik, Namen en Char-
leroi. Het feit dat drie van die centra in Wallonië
liggen, is puur toeval en toe te schrijven aan het
gemak waarmee daar een geschikt onderkomen kon
worden gevonden.

Naast die centra beschikken de artsen ook over tal
van kantoren in de provincie.

Als de Regie der Gebouwen wat minder problemen
had gekend, hadden ondertussen al andere centra
geopend kunnen zijn.

De minister is vastbesloten de Ministerraad een
dossier voor te leggen om uit de impasse te geraken
en de decentralisering voort te zetten in Brugge,
Gent, Hasselt, Bergen en Brussel. Daarbij wil zij
onderzoeken in welke mate gebruik kan worden ge-
maakt van de infrastructuur van andere overheids-
diensten die eveneens geneeskundig onderzoek
uitvoeren.

Zij houdt bovendien ook rekening met de aan-
gekondigde fusie van de departementen Sociale
Voorzorg en Volksgezondheid.

Er moet dus zo snel mogelijk een betere infrastruc-
tuur komen, die ervoor moet zorgen dat het genees-
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cale actuellement en cours de test, qui aura aussi
pour but d'assurer une meilleure sélectivité médicale
pour garantir la spécificité du régime des allocations
aux handicapés.

Sur le plan médical, l'article 11de l'arrêté royal du
14 avril 1993 modifiant l'arrêté royal du
6 juillet 1987 relatif à l'allocation de remplacement
des revenus et à l'allocation d'intégration (M.B.
9 juin 1993)prévoit la possibilité d'expertises par des
équipes multidisciplinaires. Cette mesure risque
toutefois d'allonger les délais d'instruction. Elle
veillera à ce que l'administration y soit très attenti-
ve, pour éviter tout dérapage.

L'instauration d'un recours administratif à l'en-
contre des décisions refusant l'octroi d'exonérations
diverses, en matière d'avantages fiscaux et sociaux,
est toujours à l'étude.

En ce qui concerne la délivrance des cartes de
stationnement, un contrôle est effectué lorsque la
personne handicapée dispose d'un dossier médical au
département. A l'avenir, dans des cas douteux, des
contrôles plus systématiques seront opérés, pour évi-
ter des abus.

2. Les délais moyens d'instruction

Les longs délais moyens d'instruction des dossiers
que l'on a connus dans le passé sont en train de se
résorber lentement.

Outre la masse habituelle des dossiers à traiter, il
ne faut pas oublier l'opération de révision générale
qui a porté sur cinq ans, de 1989 à 1993, et sur
50 000 bénéficiaires à réexaminer médicalement et
administrativement, sans renfort en personnel.

Cette opération était indispensable pour éviter
que ne subsistent dans le régime des allocations aux
handicapés trois réglementations en parallèle, la loi
du 27juin 1969, l'arrêté royal du 24 décembre 1974et
la loi du 27 février 1987.

Cette hypothèque étant levée, son objectif priori-
taire est de ramener le délai moyen d'instruction à
7 mois fin 1994, tout en réalisant la révision quin-
quennale des bénéficiaires des allocations de rempla-
cement de revenus et d'intégration comme le prévoit
la réglementation.

La réussite de ce plan de rattrapage dépend, pour
une bonne part, de la déconcentration rapide du
service médical dans les centres régionaux, spéciale-
ment en Flandre, et du renfort attendu desmédecins-
inspecteurs néerlandophones. Dès son entrée en
fonction, le ministre a initialisé une série de mesures
dont le recrutement des médecins.

[4.1

kundig onderzoek overal snel en in gelijksoortige
omstandigheden kan verlopen. Belangrijk is ookeen
adequate methodologie. Dat is onder meer het onder-
werp van een proefproject dat een grotere medische
selectiviteit beoogt om de specificiteit van het stelsel
van de uitkeringen voor gehandicapten te waarbor-
gen.

Op medisch vlak bepaalt artikel Il van het ko-
ninklijk besluit van 14 april 1993 tot wijziging van
het koninklijk besluit van 6 juli 1987 betreffende de
inkomensvervangende en de integratietegemoetko-
ming CBSvan 9juni 1993)dat het onderzoek ookdoor
multidisciplinaire teams kan worden uitgevoerd. Die
maatregel dreigt evenwel de onderzoekstermijn te
verlengen. De minister zal er dan ook op toezien dat
de administratie zeer waakzaam blijft, zodat elke
ontsporing uitgesloten is.

De invoering van het administratief beroep tegen
de weigering om diverse vrijstellingen toe te kennen
inzake fiscale en sociale voordelen ligt nog altijd ter
tafel.

Een gehandicapte met een parkeerkaart wordt
gecontroleerd als het departement over een genees-
kundig dossier van de betrokkene beschikt. In de
toekomst zullen gevallen waar twijfel bestaat stelsel-
matiger worden gecontroleerd om misbruiken te
voorkomen.

2. De gemiddelde onderzoekstermijnen

Langzamerhand krimpen de lange gemiddelde
termijnen voor het onderzoek van dossiers, zoals die
in het verleden bestonden.

Naast de gebruikelijke enorme stapels te behande-
len dossiers moet tevens worden gewezen op de alge-
mene herziening die betrekking had op de periode
1989-1993 alsmede op 50.000 rechthebbenden, die
opnieuween medisch en administratief onderzoek
moesten ondergaan. Daarvoor is geen extra perso-
neel in dienst genomen.

Deze operatie was noodzakelijk om te voorkomen
dat in het stelsel van uitkeringen voor gehandicap-
ten drie reglementeringen naast elkaar zouden blij-
ven bestaan, te weten de wet van 27 juni 1969, het
koninklijk besluit van 24 december 1974 en de wet
van 27 februari 1987.

Nu deze hypotheek gelicht is, is het hoofddoel de
gemiddelde onderzoekstermijn tegen eind 1994 tot
7 maanden terug te brengen. Tegelijk moeten de
begunstigden van inkomensvervangende en integra-
tietegemoetkomingen aan het door de reglemente-
ring voorgeschreven vijfjaarlijkse onderzoek worden
onderworpen.

Het welslagen van dit inhaalplan hangt voor een
flink stuk af van de snelle deconcentratie van de
medische dienst in de regionale centra, met name in
Vlaanderen, alsmede van de verwachte uitbreiding
van het korps nederlandstalige artsen-inspecteurs.
Dadelijk bij haar aantreden heeft de minister een
reeks maatregelen genomen, waaronder de aanwer-
ving van artsen.



Dans une seconde étape, elle est prête à rejoindre
les préoccupations des membres en réduisant encore
les délais moyens d'instruction.

Elle ne veut toutefois pas faire de promesse incon-
sidérée sans avoir fait le point de la situation en 1994
et sans s'être assurée au préalable des moyens finan-
ciers et logistiques indispensables.

3. Prolongation des dispositions prévoyant
l'étalement du paiement des arriérés

Le texte de l'arrêté royal d'étalement du 3 février
1993 prévoit en son article 4 que l'arrêté royal « ces-
sera d'être en vigueur au 31 décembre 1993 ». Cela
signifierait qu'il n'y aurait plus, au delà de cette date,
de base légale pour un étalement du paiement des
arriérés et que les arriérés dus sur des décisions
notifiées avant le 31 décembre 1993 (y compris celles
qui ont déjà donné lieu à des paiements partiels)
devraient être payées en bloc.

A juste titre, le projet d'arrêté prorogeant l'étale-
ment en 1994 précise (article 1er) que la disposition
s'applique au paiement des arriérés résultant d'une
décision notifiée avant le 1er janvier 1995. Cela signi-
fie que pour les décisions antérieures le paiement
étalé se poursuit comme prévu. Ce système a au
moins le mérite de pouvoir être mis en œuvre admi-
nistrativement sans difficulté. Il ne correspond pas
au souhait du sénateur Geens qui avait soulevé la
question de l'interprétation à donner au texte de
1993.

Cela a été relevé négativement par le Conseil su-
périeur (cf. son avis du 27 octobre 1993).

4. Evolution du nombre de demandes

Hors révision générale, le Service des allocations
aux handicapés a enregistré 79 452 demandes en
1989,77 477 en 1990, 77 611 en 1991, 75169 en 1992
et une estimation de 75 118 en 1993 (sur la base de
43819 demandes au 31 juillet 1993).

Le nombre élevé de demandes s'explique surtout
par une meilleure information du public, les CPAS
ayant joué ici un rôle non négligeable. Les change-
ments de législations et des critères médicaux ont
aussi incité les gens à introduire (ou réintroduire)
une demande d'allocation. La crise économique n'est
pas non plus étrangère à ce phénomène.

Le régime des allocations aux handicapés a échap-
pé aux mesures d'austérité (sauts d'index par exem-
ple) et les montants de base ont même été revalorisés
à diverses reprises de 2 %, ce qui a incité certains
bénéficiaires de régimes de sécurité sociale à tenter
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In een tweede stadium is zij bereid tegemoet te
komen aan de bezorgdheid van de leden door de
onderzoekstermijnen nog verder in te korten.

Zijwil evenwel geen overhaaste toezeggingen doen
zonder de stand van zaken in 1994 te hebben bepaald
en zonder zich er van tevoren van te hebben ver-
gewist dat de nodige financiële en logistieke midde-
len voorhanden zijn.

3. Verlenging van de bepalingen tot sprei-
ding van de betaling van de achterstallen

De tekst van het koninklijk besluit van 3 februari
1993 tot instelling van de spreiding bepaalt in artikel
4 dat het koninklijk besluit "ophoudt van kracht te
zijn op 31 december 1993", wat zou inhouden dat er
na die datum geen wettelijke grond meer is om de
betaling van de achterstallen te spreiden. Tevens
zouden alle achterstallen die zijn verschuldigd op
grond van de vóór 31 december 1993 ter kennis ge-
brachte beslissingen (inclusief die waarvoor al ge-
deeltelijke betalingen werden verricht), samen moe-
ten worden uitgekeerd.

Het ontwerp-besluit dat de spreiding in 1994 ver-
lengt, preciseert in artikel 1 dan ook terecht dat de
bepaling van toepassing is op de betaling van de
achterstallen die krachtens een vóór 1 januari 1995
ter kennis gebrachte beslissing behoren te worden
uitgekeerd. Voor de beslissingen die aan die datum
voorafgaan, wordt de gcspreide betaling dientenge-
volge voortgezet zoals gepland. Die regeling heeft ten
minste de verdienste dat een probleemloze adminis-
tratieve uitvoering in het verschiet ligt. Ze beant-
woordt niet aan de wens van senator Geens, die het
knelpunt rond de interpretatie van de tekst van 1993
heeft opgeworpen.

De Hoge Raad heeft daar negatief op gereageerd
(zie zijn advies van 27 oktober 1993).

4. Evolutie van het aantal aanvragen

Afgezien van de algemene herziening heeft de
Dienst van de tegemoetkomingen aan gehandicapten
79.452 aanvragen geregistreerd in 1989, 77.477 in
1990,77.611 in 1991, en 75.169 in 1992. Voor 1993
wordt het aantal aanvragen op 75.118 geraamd (ra-
ming op basis van de 43.819 aanvragen die op 31 juli
1993 reeds waren geregistreerd).

Het grote aantal aanvragen is vooral te verklaren
door een betere publieksvoorlichting. De OCMW's
hebben hierin een aanzienlijke rol gespeeld. De ge-
wijzigde wetgeving en de gewijzigde medische crite-
ria hebben de mensen er ook toe aangezet om (op-
nieuw) een aanvraag voor een tegemoetkoming in te
dienen. Ook de economische crisis is niet vreemd aan
dit verschijnsel.

Het stelsel van de tegemoetkomingen aan gehan-
dicapten heeft niet te lijden gehad onder de bespa-
ringsmaatregelen (indexsprongen bijvoorbeeld) en
de basisuitkeringen werden zelfs meermaals met 2%
geherwaardeerd. Dat heeft bepaalde begunstigden
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leur chance dans le régime des allocations, pour y
chercher un complément à leurs revenus.

5. Evolution du nombre de recours

Le nombre de recours introduits devant lesjuridic-
tions du travail s'élève à 4 193 en 1989, 3748 en
1990,4088 en 1991,4010 en 1992 et une estimation
de 6 300 en 1993 (sur la base de 3 675 recours au
31 juillet 1993).

Au cours des quatre dernières années, la ventila-
tion, par rôle linguistique, des recours introduits
devant les tribunaux du travail (cours du travail
exclues) est la suivante:

[ 6 ]

van aociale-zekerheidsstelaels ertoe aangezet om
hun kans te wagen bij het stelsel van tegemoetko-
mingen en om te pogen daar een aanvulling voor hun
inkomen te zoeken.

5. Evolutie van het aantal beroepen

Het aantal beroepen dat werd ingesteld bij de
arbeidsrechtbanken bedroeg 4.193 in 1989,3.748 in
1990, 4.088 in 1991, en 4.010 in 1992. Voor 1993
raamt men het aantal op 6.300 (op basis van de 3.675
beroepen op 31 juli 1993).

Voor de afgelopen vier jaar ziet de verdeling van
het aantal beroepen bij de arbeidsrechtbanken (ex-
clusief arbeidshoven) per taalrol er uit als volgt:

Année en néerlandais en français Jaar Nederlands Frans

1989 ............ 2228 1800 1989 ............ 2228 1800
1990 ............ 2171 1337 1990 ............ 2171 1337
1991 ............ 2304 1531 1991 ............ 2304 1531
1992 ............ 2286 1446 1992 ............ 2286 1446

Pour ces mêmes années, le pourcentage du nombre
de recours en fonction du nombre de décisions prises
représente, par rôle linguistique:

Voor diezelfde jaren zien de percentages van het
aantal ingestelde beroepen uitgezet tegen het aantal
genomen beslissingen erper taalrol uit als volgt :

Année en néerlandais en français Jaar Nederlands Frans

1989 ............ 3,9% 4,1 % 1989 ............ 3,9% 4,1 %
1990 ............ 4,4% 3,7% 1990 ............ 4,4% 3,7%
1991 ............ 5,2% 3,8% 1991 ............ 5,2% 3,8%
1992 ............ 4,8% 3,6% 1992 ............ 4,8% 3,6%

En 1992, le pourcentage de jugements fondés s'élè-
ve à 49 % en néerlandais et à 40 %en français, ce qui,
par extrapolation, représente une modification des
décisions prises par l'administration à raison de
2,4 % en néerlandais (4,8 % x 0,49) et de 1,44 % en
français (3,6 % x 0,40).

Il est à relever que les personnes handicapées ont
une forte propension à introduire des recours devant
les juridictions du travail.

II. - PROPOSITION DE
MOTION MOTIVEE

La Commission adopte par 11 voix contre 2 la
proposition de motion motivée ci-après constatant
que le budget administratif du ministère de la Pré-
voyance sociale est conforme au contenu et aux objec-
tifs du projet de budget général des dépenses pour
l'année budgétaire 1994.

Le Rapporteur, Le Président,

J. VAN DER SANDE E.FLAMANT

In 1992 bedraagt het percentage gegronde beslis-
singen 49 %voor de Nederlandse taalrol en 40 %voor
de Franse taalrol, wat na extrapolatie overeenstemt
met een wijziging van de beslissingen van de admi-
nistratie in 2,4 % van de gevallen voor het Neder-
lands (4,8 % x 0,49) en in 1,44 % van de gevallen voor
het Frans (3,6 % x 0,40).

Gehandicapten stellen bij de arbeidsrechtbanken
zeer vaak beroep in.

II. - VOORSTEL VAN
GEMOTIVEERDE MOTIE

Een voorstel van gemotiveerde motie waarvan de
tekst hierna volgt en waarin wordt vastgesteld dat de
administratieve begroting van het ministerie van
Sociale Voorzorg in overeenstemming is met de in-
houd en de doelstellingen van het ontwerp van alge-
mene uitgavenbegroting voor het begrotingsjaar
1994, wordt aangenomen met Il tegen 2 stemmen.

De Rapporteur, De Voorzitter,

J. VAN DER SANDE E.FLAMANT



PROPOSITION DE MOTION MOTIVEE
ADOP'l'EE PAR LA COMMISSION

« La Chambre,

Vu les articles 12 et 14 de l'arrêté royal du 17juillet
1991 portant coordination des lois sur la comptabilité
de l'Etat (Moniteur belge du 21 août 1991),

Vu également les articles 74, n°S8 et 9, et 81 du
Règlement de la Chambre,

Vu enfin le projet de budget général des dépenses
pour l'année budgétaire 1994, adopté le 10 novembre
1993 par la Chambre:

1) Constate que le budget administratif du minis-
tère de la Prévoyance sociale pour l'année budgétaire
1994, qui a été transmis, est composé de tableaux
d'allocations de base, ainsi que le prévoient les lois
coordonnées sur la comptabilité de l'Etat;

2) Constate par ailleurs que dans sa lettre du
3 décembre 1993, la Cour des comptes fait savoir
qu'elle n'a pas d'observations fondamentales à formu-
ler à propos de la conformité de ce budget administra-
tif avec le budget général des dépenses pour l'année
budgétaire 1994.

*
* *

Déclare que cebudget administratif est conforme au
contenu et aux objectifs du projet de budget général des
dépenses pour l'année budgétaire 1994 »,
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VOORSTEL VAN GEMOTIVEERDE MOTIE
AANGENOMEN DOOR DE COMMISSIE

« De Kamer,

Gelet op de artikelen 12 en 14 van het koninklijk
besluit van 17 juli 1991 houdende coördinatie van de
wetten op de Rijkscomptabiliteit (Belgisch Staatsblad
van 21 augustus 1991),

Mede gelet op de artikelen 74, nrs8 en 9, en 81 van
het Reglement van de Kamer,

Gelet ten slotte op het ontwerp van algemene uitga-
oenbegroting voor het begrotingsjaar 1994, dat op
10 november 1993 doorde Kamerwerdgoedgekeurd :

1) Stelt vast dat de overgezonden administratieve
begroting van het ministerie van Sociale Voorzorg
voor het begrotingsjaar 1994 bestaat uit tabellen van
de basisallocaties, zoals door de gecoördineerde wet-
ten op de Rijkscomptabiliteit is voorgeschreven;

2) Stelt tevens vast dat hetRekenhof, bij briefvan
3 december 1993, meldt dat het geen fundamentele
opmerkingen heeft inzake de overeenstemming van
deze administratieve begroting met de algemene uit-
gavenbegroting voor het begrotingsjaar 1994.

*
* *

Verklaart dat deze administratieve begroting in
overeenstemming is met de inhoud en de doelstellin-
gen van het ontwerp van algemene uitgavenbegroting
voor het begrotingsjaar 1994 »,

Drukk.-Irnpr. SCHAUBROECK. Nazareth - 109) 389 0211 - 102) 219 00 41


